



**Mi Universidad**

## **Cuadro sinóptico**

*Nombre del Alumno: Ángel Gabriel Pérez Soto*

*Nombre del tema: PARADIGMAS DE CATEGORIZACION, INTEGRACION, TRANSFORMACION.*

*Parcial: 1*

*Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería*

*Nombre del profesor: LIC. Sandra Yasmin Ruiz Flores*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

*Cuatrimestre: 2*



# Paradigma de categorización, integración, transformación

## Paradigma de la Categorización

El cuidado, la persona, salud y entorno clarifica el campo de la disciplina enfermera. Los fenómenos son divisibles en categoría, clases o grupos definidos, considerados como elementos aislables. En el campo de la salud, orienta el pensamiento hacia la búsqueda de un factor causal responsable de la enfermedad.

El paradigma de la categorización se desarrolló en la mitad del siglo XIX y su máxima representación fue Florence Nightingale quien tuvo una tendencia naturalista. En la cual hay una búsqueda del factor causal responsable de la enfermedad en donde se puede distinguir dos orientaciones: 1. orientación hacia la salud pública caracterizado por el control del medio ambiente y la importancia de la influencia que la naturaleza ejerce sobre la recuperación de la salud de las personas y; 2. orientación hacia la enfermedad relacionada con la práctica médica en la cual se caracterizaba porque la enfermedad es considerada independiente y su factor causal se orienta al tratamiento también es donde se comienza a controlar las enfermedades infecciosas

## Paradigma De La Integración.

Puede decirse que el paradigma de la integración reconoce la disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno. Corriente que representa un cambio sin precedentes, se da una apertura social hacia el mundo.

Según esta orientación, en los conceptos de la meta paradigma de enfermería se observa que:

- La persona, es un todo formado por la suma de las partes que están interrelacionadas entre sí, en búsqueda constante de las mejores condiciones para detener o mantener su salud y bienestar.
- El entorno, constituido por los diversos contextos en los que vive la persona, supone una interacción constante en forma de estímulos positivos, negativos y de reacciones de adaptación.



### Paradigma De La Transformación

- La salud, es un ideal que se debe conseguir; es decir, adquiere identidad y pierde su subordinación a la enfermedad. Salud y enfermedad son dos entidades distintas que coexisten e interaccionan de manera dinámica.

- El cuidado, amplía su objetivo y se dirige a mantener la salud de la persona en todas sus dimensiones; lo que significa que se llevará a cabo para recuperar a la persona de su enfermedad, prevenir dicha enfermedad e incluso, fomentar su salud. La enfermedad aplica el cuidado después de identificar la necesidad de ayuda de la persona y considerar sus percepciones y su integralidad.

Los seres humanos son holísticos y trascendentes. La persona busca, en la autorrealización, una razón de ser para su existencia.

Por su autodeterminación, las personas toman decisiones y, por lo tanto, son autónomas y responsables de los procesos de interacción y creatividad.

Las personas y el mundo tienen patrones comunes y relaciones integrales, que los identifican como seres únicos.

La transformación de las personas y del ambiente está creada en la conciencia humana, o sea, en la capacidad que tiene cada uno de interpretar el medio ambiente interno y externo.

La adaptación es “el proceso y resultado por medio del cual las personas con pensamientos y sentimientos, en forma individual o grupal, utilizan la conciencia consciente y eligen para crear una integración humana y ambiental”<sup>5</sup>